

NOTA DE PRENSA

BCN publica estadísticas de Comercio Exterior a octubre de 2023

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 15 de diciembre de 2023, las estadísticas de comercio exterior al mes de octubre de 2023, donde se observa disminuciones acumuladas de 2.1 por ciento en el valor de las exportaciones totales (mercancías + zona franca) y de 1.7 por ciento en el valor de las importaciones totales, con respecto al mismo período del año pasado.

Las exportaciones totales al mes de octubre fueron de 6,457.6 millones de dólares, de las cuales el 53.4 por ciento correspondieron a exportaciones de mercancías (US\$3,449.6 millones) y 46.6 por ciento a bienes de zonas francas (US\$3,008.1 millones). La disminución acumulada en el valor exportado (-2.1%), fue resultado de menores de exportaciones de zona franca de 7.3 por ciento, el cual superó el crecimiento de 3.0 por ciento en las exportaciones de mercancías, explicado principalmente por el incremento de los precios promedio contratados (+4.8%) con respecto a igual periodo de 2022.

El crecimiento de las exportaciones de mercancías estuvo soportado por el incremento de las exportaciones del sector de minería (+20.1%), principalmente en oro y plata, el cual predominó sobre las disminuciones registradas en los sectores pesquero (-11.6%), agropecuario (-4.1%) y de manufactura (-0.3%). En la disminución de las exportaciones de zona franca, destaca los menores embarques de productos textiles (-14.7%), productos pesqueros maquilados (-28.0%), aceite de palma africana (-28.7%) y cartón (-59.3%), lo cual fue atenuado por el aumento de las exportaciones de arneses (21.8%) y tabaco (11.3%).

Por su parte, las importaciones totales (mercancías + zona franca), a precios FOB y acumuladas al mes de octubre, sumaron 8,298.5 millones de dólares, de las cuales el 76.4 por ciento correspondieron a importaciones FOB de mercancías (US\$6,338.9 millones) y el resto a bienes y materias primas para la producción de zona franca (US\$1,959.6 millones). La disminución interanual de las importaciones totales (-1.7%) fue resultado de menores importaciones de zona franca (-19.0%), que superaron el aumento de 5.2 por ciento en las importaciones de mercancías.

En las importaciones de mercancías se registró aumentos en las importaciones de bienes de consumo (8.8%), principalmente en bienes alimenticios (10.0%); en los bienes de capital (14.6%), en especial los relacionados con equipos de transportes (30.5%) y los destinados a la agricultura (40.3%); así mismo se observó crecimiento de 2.6 por ciento en los bienes intermedios, principalmente para la construcción (16.1%). No obstante, la factura en petróleo y derivados disminuyó en 9.8 por ciento, debido principalmente a reducción en precios contratados (-12.3%). En general, los precios contratados de las importaciones de mercancías registran una disminución promedio de 8.4 por ciento.

Como resultado de lo anterior, el déficit comercial global acumulado al mes de octubre resultó de 1,840.8 millones de dólares, 0.4 por ciento menor que el registrado en igual período de 2022 (US\$1,849.1 millones), debido en parte por la evolución positiva de los términos de intercambio.

Managua, 15 de diciembre 2023